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体彩即开新票种“宝石之王”开出 150 万元大奖

晨报讯（鹤壁日报记者 郭红艳）连日来，我市广大彩民

购买体彩即开新票种“宝石之王”的热情持续高涨，各体彩销

售网点的销量也在不断刷新着纪录。 9 月 20 日，在新区一体

彩销售网点内，数个铁杆彩民正在兴奋地讨论着刚刚在新疆

开出“宝石之王”全国第一个 150 万元头奖的事情。

9 月 13 日， 作为全国首个头奖高达 150 万元的即开型

体育彩票———“宝石之王”，在新疆开出了全国第一个 150 万

元头奖。 据悉，在乌鲁木齐天津路上的第 01499 号体彩投注

站，一位 40 岁左右的维吾尔族男士，购买了 4 张“宝石之王”

就刮出 150 万元头奖。

幸运的中奖者中奖之后说“下午不知道为什么就是很想

刮彩票，而且就想刮 30 元的新票，心里感觉今天的运气特别

好，可能要中大奖呢！ 没想到这一刮还真的中了 150 万元的

大奖！ ”

据悉，目前正在热销的体彩顶呱刮“宝石之王”即开彩

票，不少彩民也有不少斩获，鹤壁、安阳等市的幸运彩民已中

得了多个 3000 元（含 3000 元）以上的大奖，同时获得了派送

的“品牌电脑”奖品。为期一个月的体彩“‘宝石之王’奖上奖”

派送活动正在进行中，鹤壁体彩管理分中心期待我市彩民中

得 150 万元大奖和派送大奖。

□

晨报记者 秦颖 周凯楠

轿车使市民的出行更加舒适便利，但也给城市带来了

交通拥堵、空气污染等负面影响。 据有关部门统计，今年以

来， 我市机动车数量和新增驾驶人数都呈快速增长趋势，

截至 7 月底，我市持有驾驶证的人数已突破 21 万人。 在去

年年底，全市机动车保有量已达到 17.6 万辆。

9 月 22 日是我国的第五个城市“无车日”，今年“无车

日”主题是：“绿色交通，城市未来”。 绿色交通系统是步行、

自行车交通、公共交通等方式的总称，而公共交通主要指

的是公交车。在“无车日”来临前，公共交通情况怎么样？有

什么样的问题？ 记者走上新区街头，听听市民的呼声，“无

车日”，我们的城市和市民可以做些什么？

给爱车放个假

9 月 21 日，记者走上新区街头采访发现，今年我市不少

市民对“无车日”不再陌生，大部分市民建议有车一族能在“无

车日”这一天，给自己的爱车放个假。

“现在新区不少市民都买了私家车，我建议大家能在 9 月

22 日这一天，给自己的爱车放一天假。 ”市民张女士今年新加

入了有车一族的行列，她告诉记者，今年我国不少城市都有宣

传“无车日”的相关活动，她希望我市当天能有更多市民选择

骑车或步行的方式出行。

“年轻的时候就知道干工作， 老了再加强锻炼就吃力很

多。希望更多的年轻人在这一天能选择步行或骑车出行，不仅

能节约能源，不污染周围的环境，同样可以锻炼身体，最好能

养成习惯，天天绿色出行。 ”正在锻炼身体的退休职工张喜全

大爷得知 9 月 22 日是“无车日”时，首推市民步行或骑车出

行。 张大爷告诉记者，长期坚持步行上下班，可以使心脏得到

一定的锻炼，增强心肌功能，改善血液循环，同时促进胃液分

泌，使食物中所含的营养物质在体内加快消化和吸收。

“现在的年轻人因为房子和工作的事情，压力都特别大。

步行可减轻紧张情绪，使大脑思维活动变得更清晰、活跃，提

高白天的工作效率。 不然天天上班坐着，路上也坐着，身体什

么时候才能锻炼啊。”和张大爷一起锻炼的几位老人也纷纷向

记者讲解步行的好处，建议大家在“无车日”选择绿色环保方

式出行。

“无车日，我举双手赞成，我明天起就步行上班，不坐公交

车，不打车，体验一把纯粹的无车日。”买车还不到一年的郭林

表示， 有车后他才忽然察觉到现在新区的私家车越来越多，

“以前和家人购物很轻松，现在虽然买东西往家带的时候方便

了，可是去繁华地段的商场购物，假如逛半个小时，有三分之

一的时间都要用在找车位或停车上。 ”郭林告诉记者。

今日“无车日” 给爱车放个假

希望能唤起市民对环保的重视

针对多数市民提议“无车日”放弃开车的情况，记者在我

市几所学校随机采访了几位教师。 教师李艳认为“无车日”活

动并不是单纯拒绝乘坐私家车， 而是要唤起民众对环境问题

的重视。

“汽车被称为‘城市杀手’，除了交通事故外，污染更是无

处不在。 ”当得知我市现在机动车保有量至少有 17.6 万辆时，

李艳先给记者作了一个数字统计，“驾驶一辆排量为 1.6 升的

轿车，每天行驶里程如果在 30 公里左右，一年下来就大概行

驶 1.1 万公里，以百公里 10 升的平均油耗计算，一年耗油就

是 1100 升。 按照我市去年年底统计的机动车保有量约 17.6

万辆来算，汽车消耗的能源量更是一个巨大的数字，这些数字

其实在另一方面意味着环境被污染的程度。 ”李艳告诉记者，

其实“无车日”在她理解，其实就是想让有车一族体验一种更

节约、更环保的生活方式，以此来增加他们的环保意识。

“新区城市道路非常畅通，在市内出行，电动车、自行车等

交通工具完全可以满足市民的日常需要。 现在学生和年轻人

都是用这样的工具出行，我相信只要市民环保意识增强，每天

都是‘无车日’。 ”李艳呼吁市民从点滴做起，重视环保。

给我们一个享受宁静的空间

与其他市民给“无车日”的提议相比，从事媒体工作的小徐则有自

己的主张，没有汽车的日子在她看来就像是告别吵嚷和拥堵的时光，让

每个人放慢自己的脚步，观赏身边的美景，给自己留下一个不一样的回

忆。

“在意大利的罗马、米兰和其他百余个城镇，每月的第二个星期日

都会开展‘无车日’活动。 上午 8 点至晚上 8 点，米兰市禁止除公交车外

的其他一切机动车辆通行， 人们出门或步行或骑自行车， 甚至有骑马

的，但是公共交通工具并不禁止，这天也并不会影响市民的正常工作，

因为‘无车日’其实就是想让更多人体会没有汽车尾气、没有交通拥挤

的最初的那份宁静。 ”小徐告诉记者，记得去年回老家，有一天晚上整个

街道都停电，因为不能玩电脑、看电视，大家纷纷走出家门。 那天晚上见

到了好多以前的街坊邻居，大家说笑着仿佛回到了从前的日子，聊得好

开心。

小徐告诉记者，汽车取代走路虽然快了很多，但也让大家错过了很

多沿途风景，让整个城市少了些许安静和安逸的感觉。 她建议市民能从

另一个角度看待“无车日”，学着享受慢速度。

乘坐公交车出行

“无车日”虽然拒绝了小汽车，但提倡乘坐公

交车出行。 常被称为城市文明窗口的公交车是我

市居民最基本的出行工具之一。

据了解，目前我市有公交线路 23 条，主要承

担着全市人民群众工作、生活的出行任务，同时承

担 70 岁以上老年人、革命伤残军人、因公致残的

人民警察、盲人免费乘车的义务。 记者从市交通局

客运科了解到，目前我市公交车总数有 324 辆，与

去年相比，今年又新添了 105 路、28 路、26 路公交

线路。 尽管近几年并未有明显的车辆增加，但公交

车的乘坐质量有所提升。“比如今年咱市增加的公

交大巴不仅有空调、电视，且宽敞明亮，这也促进

了年客运总量的上升。 ”市交通局客运科的朱科长

介绍说。

“每逢春运，特别是冰、雪、雨、雾等恶劣天气，

私家车、单位班车停运，公交公司便承担大量运输

工作，确保广大人民群众及时出行，安全上下班，

这个时候大家都非常感谢有这么一个伙伴。 ”在采

访中，很多市民表示，现在乘坐公交车的频率越来

越多，尤其是那些经常往返新老区的市民们，他们

更愿意选择公交出行。

9 月 21 日，记者在新区淮河路、黄山路等几个

公交车站点采访了部分市民。“公交车既便宜又方

便， 比开车省钱多了， 而且还符合绿色出行的理

念，何乐而不为呢？ ”但也有市民表示，新区部分公

交车停靠时间不准点、司乘人员服务态度一般、部

分车辆破旧或站点不明确等情况， 都会让乘客对

公交服务的评价大打折扣。

家住山城区的市民李航今年调到新区工作，

每天上下班的时间几乎是在公交车上度过， 几个

月的连续奔波让他对公交车有了新的认识。“如果

市民积极参与，‘无车日’ 最繁忙的应该是在新区

运营的公交车了。新区目前的 21 路、22 路和 23 路

3 条公交线路，经过多次调整，目前基本涵盖了新

区的主要道路和居民聚集区，乘坐特别方便，相信

有不少市民会选择公交车出行。 ”李航告诉记者，

“如果能及时更新线路，提高服务质量，相信会有

越来越多的市民选择公交车出行。 ”

■

小链接：

“世界无车日”活动起源于 1998 年的法国。 随

后，欧洲其他国家及北美洲、南美洲和亚洲不少国

家的大城市竞相效仿，使 9 月 22 日成了“国际无

车日”。 至今，国际上已有超过 1000 个城市开展过

“无车日”活动。

“无车日”自诞生之日起就争议不断。“无车

日”带来的直接好处自不待言，在执行比较成功的

哥伦比亚首都波哥大市，自 2000 年通过“无车日”

的法律以来，每年“无车日”当天，空气中的一氧化

碳含量都锐减了六成。


